

Association inter-villages ZORAMB NAAGTAABA

FERME PILOTE de GUIÈ

Centre de Formation des

Aménageurs Ruraux (CFAR)

AZN-FPG-CFAR / L'ÉCOLE DU BOCAGE

Eau, Terre, Verdure.

« Intégrer la sauvegarde de l'environnement dans l'agriculture sahélienne au Burkina Faso. »

École du Bocage de Guiè, nouvelles de janvier à mai 2025

Le mois de janvier a été marqué par la rentrée en formation des apprentis à **L'École du Bocage de Guiè**. Il a été question de, l'accueil des apprenants des deux promotions au sein du centre, parties en vacances ; le lancement de l'année académique 2025 et les préparatifs du recrutement de la promotion 2025.

Au cours de ce mois, les apprenants de la promotion 2023 en fin de formation, après deux ans au sein du centre ; ont été envoyés pour un stage de neuf mois dans les différents fermes pilotes du réseau Bocage Sahélien et dans d'autres fermes partenaires. Ce stage



leur permettra d'expérimenter le milieu professionnel et de renforcer leurs connaissances acquises durant les deux ans de formations.

Les élèves de la promotion 2024 en deuxième année de formation, ont aussitôt débuté leur formation dans les différentes sections.

A la Pépinière, nos apprentis en deuxième année ont fait le mélange de la terre avec le compost et l'arrosage des plants.

Dans la section **Parc**, ils ont fait la révision sur l'installation de la clôture électrique pour le pâturage rationnel et l'élaboration de

l'alimentation du bétail avec la paille au son mouillé.

Dans le **Jardin potager** du centre, c'était la préparation des planches et le repiquage des oignons.

En février, la formation en aménagement bocager s'intensifie progressivement avec nos apprenants de la promotion 2024

dans les différentes sections ; des cours théorique de mathématiques appliquées, d'informatique et d'étude du Manuel d'Aménagement d'un Périmètre Bocager au Sahel. L'accent a été

également mis sur des séries de révisions dans les différentes sections. A la **Cellule des Aménagements Fonciers (CAF)**, ce fut la révision sur le viseur optique. Au **Parc** ça a été la technique de la mise en botte manuelle du foin. A la **Pépinière**, ils ont révisé les noms scientifiques, en mooré et en français des plantes à travers



ONG TERRE VERTE

leurs graines. Du côté de la **Maçonnerie**, c'était la révision sur l'implantation d'un plan bâtiment et l'apprentissage de la peinture bâtiment.

Dans le **Jardin potager** du CFAR, les apprentis ont repiqué



la salade et des oignons. Ils ont préparé et amendé en compost des planches pour le repiquage de la tomate également.



Dans le mois de mars, ce fut la première récolte de laitues et d'oignons ; ces produits ont été destinés à la consommation des apprentis et ont permis de faire des économies de cantine. Motivés par les résultats, les apprentis ont confectionné de nouvelles planches pour la production d'aubergine, d'amarante, de gombo et d'oseille. Avec la **CAF**, la deuxième année a renforcé ses connaissances sur l'arpentage des routes boisées et des virages. A

l'Atelier, elle a été formée théoriquement à l'installation électrique. Au niveau de l'**Animation**, ce fut la formation sur les techniques d'organisation d'une réunion. En **Entretien du Bocage**, les apprenants ont fait une sortie sur le terrain pour apprêhender les techniques de taille de la haie mixte avec la débroussailleuse et la tronçonneuse.



Les deux promotions ont été formées en culture maraîchère à la **ferme de production de Lindi**. Les deuxièmes années, ont révisé les

équerres au sol et implanté des routes boisées avec la **CAF**.

A la **Pépinière**, nos anciens approfondissent leurs connaissances sur la préparation du terreau, le rempotage et le classement des pots pour le semis des graines. Du côté de l'**Animation**, avec l'évolution en binôme des apprentis dans les sections ont cerné les techniques de réparation du grillage de la haie mixte.



Après la phase théorique de la rédaction d'un rapport de stage, les apprentis de la promotion 2024 passent à la phase pratique avec la section **Informatique**.

Nouvelles de janvier à mai 2025/ Ecole du Bocage.

ONG TERRE VERTE

Aussi, **l'École du Bocage** a lancé le recrutement de la promotion 2025. Le recrutement s'est déroulé sur trois (03) jours durant lesquels il y a eu une projection



cinématographique suivie de tests écrits et oraux. Suite aux différents tests, les 15 candidats retenus ont fait l'objet d'une visite médicale avant



d'être présentés aux différentes sections et programmes de l'AZN ; puis aux autorités coutumières et religieuses de Guiè. Avec la **Cellule des Aménagements**



Foncières, la première année a découvert le viseur optique et les équerres.

A la **Pépinière**, ça été la découverte de la fabrication du terreau en mélangeant de la terre avec du compost, le rempotage et les semis de plants. A



l'Entretien du Bocage, les binômes ont appris à réparer la clôture grillagée par remplacement de piquets de la haie mixte. A l'**Atelier**, ils ont appris à faire la maintenance d'un groupe électrogène. A la



Maçonnerie, ils ont découvert comment fabriquer un mortier pour la confection des briques de construction. Avec la **CAF**, nos novices ont pu maîtriser le viseur optique pour faire des lignes droites par piquetage.



En mars dans le périmètre Bocager de Tankouri avec la section **Champ Ecole**, notre première année ont débuté la préparation de leur champ d'essai de sorgho et les mois d'avril et de mai ont été marqués par la suite des activités de



préparation des champs, de creusage de Zaï et amendement des trous creusés.



Par Dieudonné
KIMA Directeur du CFAR
(Centre de Formation des Aménageurs Ruraux)/L'Ecole du Bocage
AZN/Ferme Pilote de Guiè.

Pour plus d'information, contactez-nous à cifar@azn-guie-burkina.org ou
au téléphone suivant : 76 32 89 89

Nouvelles de janvier à mai 2025/ Ecole du Bocage.